

DE LA VIDA PRACTICA

Como curar los animales domésticos

(Tomado de la Revista de Agricultura No. de mayo 1939).

za si el animal se resiste.

GANADO VACUNO

A los bovinos, pueden administrárselos todos los medicamentos en forma líquida diluidos en agua, dándoselos a beber en una botella, o mejor, usar un bote de hoja de lata. Se le toma la cabeza por las astas y se sostiene extendida hacia arriba, es decir, doblando ligeramente hacia atrás, y se les hace beber.

—0—0—0—
CERDOS

A esta clase de animales nunca se les obliga a tomar medicamentos líquidos, por medio de una botella. Se prepara una pasta especial, con aceite o harina, que se mez-

cla con el medicamento, y se le pone entre la pasta o forraje acostumbrado. O se extiende ésta pasta con una cuchara sobre la lengua.

PERROS Y GATOS

Se les dan medicamentos líquidos por medio de cucharadas, poniendo el preparado en el hueco que se les forma en el interior del hocico al estirar hacia un lado las mejillas. Para administrar píldoras o polvos, se envuelven en un pedazo de carne, dándoselos a comer. La aplicación de píldoras sin carne es procedimiento inseguro; especialmente los perros, las deponen con frecuencia.

DE SAN JUAN DE TIBAS

Una propaganda comercial que es útil al pueblo

En lo semana pasada estuvieron entre nosotros la unidad de propaganda de la Republic Tobacco Co., y desarrolló un bonito programa de música, recitaciones y anuncios.

Pudimos ver que el pueblo gustó mucho del programa llevado a cabo por los agentes de esa casa comercial y queremos por este medio indicarle a esa casa la simpatía con que vemos su forma de hacer su propaganda. Se dice que nuestro pueblo es amigo sólo de gastar su tiempo en las pulperías, pero nosotros decimos que si al pueblo se le dieran, como lo hizo La Republic, con frecuencia ratos de esparcimiento artístico, el pueblo sabría acoger tales esparcimientos que van en bien de su cultura moral y social.

La noche en que estuvo en San Juan esa unidad de propaganda aludida, un gran número de trabajadores se reunieron en la plaza y estuvieron escuchando la música y los recitales, con un verdadero agrado; es más, algunos muchachos y señoritas de la localidad contribuyeron a hacer más agradable el rato de diversión cultural, participando en él; algunos muchachos tocaron guitarras y las señoritas nos obsequiaron

con bien interpretadas canciones.

Nosotros creemos que si el Ministerio de Educación tuviera una serie de unidades artísticas montadas en la forma semejante a las que tiene La Republic Co. podría, especialmente en los veranos, contribuir de manera eficaz a levantar el nivel artístico y cultural del campesino costarricense, que si en sus ratos de descanso se refugia en la pulperia lo hace porque no encuentra otros sitios en donde pueda divertirse.

Nuestro pueblo tiene grandes aptitudes artísticas, lo que falta en esto como en muchos otros aspectos, es que quienes gobernan tengan más fe en el trabajador y de verdad se interesen por mejorarle su condición, material, moral y cultural.

Los medicamentos en forma de polvo, se suministran disueltos en agua en la que se pone un poco de aceite, o se les mezcla en el forraje acostumbrado. Píldoras se administran poniéndolas en el fondo de la lengua y se les hace tragar. En cuanto a medicamentos líquidos es preferible evitarlos en las caballos, y en caso indispensable no usar la fuer-

A todos los compañeros de la Sección de San José

El Comité Seccional de San José, hace saber a todos los militantes de la Sección, que para tener derecho a asistir a las próximas Asambleas Generales del Partido, hay que tener el carnet al día; partiendo del mes de abril en adelante.

Fuerzas chinas a 6 millas de Canton, despliegan actividades de guerrilla

Por Cable a Inter-Continent News

CHUNKING, mayo.—(ICN). Una furiosa batalla se ha desarrollado al alcance de artillería en Canton, metrópoli comercial devastada por los japoneses, y ahora en poder de ellos. Las fuerzas chinas atacaron las posiciones, seis millas de distancia de los límites de la ciudad, y siguiendo una serie de ataques en sectores importantes de frente de Canton, durante los dos pasados meses. Estos ataques preparan el camino para las operaciones presentes, las que han atemorizado a los comandantes japoneses a cargo del área de Canton.

Unidades guerrilleras chinas han estado activamente ayudando a las fuerzas regulares del Ejército, por medio de ataques sorprendentes en el corazón del territorio mantenido por los invasores, forzando a los japoneses a retirarse de las zonas estratégicas fuertes regulares.

Además, la ley marcial fue declarada en todo Canton, y se prohibió a los chinos salir de sus casas, castigando los con prisión o muerte.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Llano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Exija:

DOMINO

EXCELENTE CIGARRILLO

íntegramente

COSTARRICENSE

fabricado por la
única empresa nacional

LA

Tabacalera Costarricense S.A.

CUBA

por Loló de la TORRIENTE

En estos últimos meses se ha iniciado una nueva etapa histórica en Cuba que se caracteriza por el restablecimiento de garantías democráticas suspendidas desde los primeros años del régimen dictatorial de Gerardo Machado, excepción hecha del corto interregno del gobierno liberal del Dr. Grau San Martín. La nación cubana se vigoriza y se robustece por día, apretando sus filas democráticas y creciendo en sus masas los viejos ideales redentores de una Cuba libre, independiente y soberana.

El nuevo impetu cobrado por las organizaciones políticas revolucionarias, los sindicatos, el movimiento estudiantil, otros sectores populares, ha sido el factor decisivo del cambio de situación. Ganado por este movimiento, el coronel Fulgencio Batista, como jefe de los diversos sectores políticos tradicionales que hasta hace poco compartían con él la responsabilidad de la dirección en las cosas públicas, ha adoptado una posición democrática. El jefe del Ejército se ve favorecido por la laudable política panamericana del Buen Vecino que preconiza el Presidente Roosevelt y se inspira invariablemente en las grandes enseñanzas que ofrece la encendida lucha que, en la hora actual, libran la democracia y otras fuerzas progresistas contra el oscurantismo y la tiranía fascista. Los simpatizantes y el apoyo prestados por Batista a los partidarios del avance social, dentro y fuera de Cuba, son el resultado de un proceso de democratización del pueblo cubano que siempre ha estado del lado de la libertad.

Verdad es que este cambio no ha sido saludado con el entusiasmo que era de desearse por algunos partidos que hasta ayer habían constituido el Frente Democrático como

"Acción Republicana" y el "Conjunto Nacional Democrático", así como el ala del Partido Revolucionario Cubano que dirige el ex-Presidente Grau San Martín. Pero la otra ala de este mismo Partido, dirigida por Sergio Carbo, conjuntamente con la Unión Revolucionaria y el Partido Comunista, han asumido la responsabilidad histórica de momento apoyando la nueva política oficial; y en el mismo Congreso los diversos sectores políticos han sufrido una correspondiente división en dos grupos que pugnan entre sí: uno, colaborando decididamente con la actual política constructiva, y el otro luchando por mantener los viejos mafiosos institucionales y de represión social.

Frente a estas dos tendencias avivase con entusiasmo la idea a una Asamblea Constituyente. El pueblo todo de Cuba ha luchado largamente por una nueva Constitución que reemplace las viciadas disposiciones constitucionales que hoy rigen la vida política de la Isla Batista y sus colaboradores han manifestado el deseo expreso de adoptar una nueva Carta Fundamental, y ni los obstáculos presentados por algunos congresistas de la derecha, ni la pasividad de los otros sectores de oposición, han podido impedir el paso, a través de los canales legales, del proyecto destinado a hacer una realidad la reforma constitucional, esperándose que las elecciones de delegados a la Constituyente se efectúen a fines de año.

En medio de esta substancial transformación de la política cubana, se acaba de realizar el

acto tal vez más significativo para las masas laboriosas: el Congreso de Unificación Obrera; quizás por su orden corriente, pero primero por su originalidad unificadora que ha sido felizmente lograda, incluyendo a sectores del trabajo: como el ferrocarril, que nunca participó en centrales sindicales; el portuario, cuya política trascendió entre la izquierda y la derecha; grandes núcleos de azucareros y de otras ramas del trabajo. Más de medio millón de obreros tomaron parte en este verdadero Congreso de Unificación que ha logrado la Agrupación en una potente Central Sindical de la clase obrera cubana de todos los sectores tanto básicos como secundarios.

Esta nueva fuerza social, unida a los núcleos políticos que refrendan la trayectoria actual de Cuba, le da consistencia a la transformación operada en su panorama político. Mientras no se realice la Asamblea Constituyente, la República seguirá dando brios a su reconstrucción interna. La ansiada Constituyente sentará las bases de una democracia inspirada verdaderamente en el histórico manifiesto lanzado por Martí en Montecristi, y en las reformas sociales que informan toda la labor constructiva de la actual hora.

Si la acción gubernamental posterior a la Constituyente se ejerce bajo el mismo signo de unificación y de labor constructiva social, es indudable que no está lejano el día en que Cuba podrá, al lado de México, ser ejemplo vivificador de la gran obra de liberación que requiere nuestra América.

LEA TRABAJO